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Controversia entornoal 
estudio sobre recursos 
hídricos en Atacama 
ANÁLISIS. Los resultados efectuados por centros de 
investigación de la UC, generaron dudas en la Junta de 
Vigilancia del Río Huasco. 

Redacción 

cronicacodiarioatacama.cl 

nla región de Atacama, 
E: llevó a cabo una im- 

portante jornada que 
analizó los resultados del es- 
tudio “Adaptación al Cambio 
Climático. Un aporte desde la 
infraestructura de transmi- 
sión energética”, estudio, ela- 

borado por el Centro de Cam- 
bio Global UC junto al Centro 
de Energía UC. 

En este estudio presenta- 
do por ISA Energía Chile seña- 
la los principales riesgos que 
está expuesta Atacama. El 
análisis revela una disminu- 
ción proyectada del 12% en la 
disponibilidad hídrica para la 
región, considerando escena- 

rios futuros hasta 2060, parti- 
cularmente en las comunas de 
Vallenar y Freirina. 

SERVICIO MÉDICO LEGAL 
Ante esto, el gerente general 
de la Junta de Vigilancia del 
Río Huasco y sus Afluentes, 
Victor González, cuestionó los 
resultados del estudio. 

“Cuando leí el documen- 
to, me llamó mucho la aten- 
ción loque planteaban en sus 
conclusiones. Me surgieron 
varias duda como ¿Cuál es la 
fuente?, ¿De dónde obtuvie- 
ron los datos? ¿Conocen real- 
mente el funcionamiento de 
la cuenca? No queda claro có 
mo desarrollaron el estudio 
ni si manejan información fi- 
dedigna del territorio. Ade- 
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LOCAL A-102 
(Ex -Sura), Colipi 484 
Plaza Real, superficie 
planta baja 67 mts2. 
2do piso 53mts2. 

VALOR 
90 UF. 

LOCAL F-108 
Colipi 484 Plaza Real, 
superficie planta baja 

62 mts2. 2do piso 
55mts2. 

VALOR 
30 UF.   
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más, está muy enfocado enel 
sector energético, y uno de 
los puntos que destacan es un 
eventual déficit hídrico que 
podría afectar la limpieza de 
los conectores delas líneas de 
alta tensión. Por eso insisto: 

nosé de dónde sacaron la in- 
formación. No quiero poner 
en dudael estudio en sí, pero 
me hubiese gustado saber 
más sobre la metodología”, 
indicó. 

ANÁLISIS 
González aclara quesisereali- 

  

elpunto de vista delas precipi- 
taciones y caudales, en los úl- 
timos 20 años se ha observado 

una disminución considera- 
ble: entre un 25% y un 28%. 

EL EMBALSE SANTA JUANA. 

“Nosotros hablamos de 
aguas superficiales, mientras 
que ellos se enfocan en aguas 
subterráneas. Ahí es cuando 
me surgen aún más dudas de 
dónde obtienen datos subte- 
rráneos si hoy existen muy 
pocos estudios actualizados 
sobre el tema en esta cuenca, 

especialmente en zonas como 
Vallenar y Freirina, además, el 
aguasubterránea está directa- 
mente relacionada con la su- 
perficial. Por eso discrepo con 
sus resultados. 

Agregó que “si existe un 
embalse, si hay un modelo de 

operación, si hay una gestión 
integrada de los recursos. Si 
no manejan estos aspectos, 
pueden entregar información 
que no es del todo veraz y 
que, peor aún, genera alarma 
pública”. 

EMBALSE SANTA JUANA 
Respectoal estado actual dela 
cuenca, González manifiesta 
que actualmente el embalse 
Santa Juana se encuentra al 
60% de sucapacidad máxima, 
con más de 100 millones de 
metros cúbicos acumulados. 

“Si por algún motivo no ca- 

SONCOPIADÓ,    
yera ni una gota más de agua, 
ese volumen permitiría asegu- 
rarabastecimiento por más de 
15 años. Claro que ese escena- 
rios pocorealista, pero mues- 
tra que tenemos una situación 
derelativa seguridad hídrica. 
Hoy ya tenemos garantizando 
el recurso para la temporada 
2025-2026, y según nuestro 
modelo de distribución y reser- 
vas, podemos asegurar agua 
por al menos tres temporadas 
más. También indicar quecon- 
tamos con un sistema que cap- 
ta agua desde los canales de re- 
gadío”. 104 

Jóvenes voluntarios realizan operativo de 
limpieza en albergue Prote; 

  

AYUDA. Esta iniciativa es parte de la campaña “Copiapó levanta a Copiapó”, que 

colabora frente a situaciones de emergencia. 

omo parte la campaña 
C “Copiapó levanta a Co- 

piapó”, que busca in- 
volucrar a la comunidad en 
acciones solidarias frenteasi- 
tuaciones de emergencia, re- 
cientemente se llevó a cabo 
un operativo de limpieza y re- 
tiro de escombros en el alber- 
gue Protege. 

El albergue Protege se en- 
carga de brindar alojamiento, 
abrigo y atención básica a 
personas en situación de ca- 
lle, una labor esencial espe- 
cialmente en las frías noches 
de invierno. 

Cabe destacar que la ins- 
tancia fue liderada por la Mu- 
nicipalidad de Copiapó a tra- 
vés de la Dirección de Desa- 
rrollo Comunitario y su Ofici- 
na de la Juventud. 

ANÁLISIS 
Ante esto, el alcalde dela co- 
muna, Maglio Cicardini, indi- 
có “estoy muy orgulloso de 
este grupo de jóvenes que se 

TRABAJO EN EQUIPO Y COLABORATIVO. 

presentó sin ninguna otra 
motivación más que ayudar, 
eso dice mucho de sus cora- 
zones y dela calidad humana 
que tienen. En este albergue 
conviven muchas personas 
mayores que no han llevado 
una vida fácil, darles estasen- 
sación de compañía y seguri- 
dad es muy importante para 
ellos”. 

Bárbara Palomo, volunta- 
ria que participó en la jorna- 
da de limpieza, expresó que 

  

“me enteré de la actividad 
por una publicación en Insta- 
gram. La verdad es que tengo 
un compromiso social, y 
siempre que puedo ayudar, 
me gusta estar disponible. Se 
armó un grupo muy bueno, 
bien diverso, con distintas 
edades. Fue chistoso, intere- 
sante, y se generó un ambien: 
te muy grato. 

María Aguilera, usuaria del 
albergue, porsu lado, comen- 
tó que “estoy agradecida, por- 

que estaesmicasa. Aquítengo 
todo, cariño, abrigo, cuidados. 
No tengo familia, ni dinero, ni 
nada... pero gracias a Dios, 
aquí no me falta nada”. 

Por su parte, la encargada 
dela Oficina de la Juventud, 
Marcela Alfaro, señaló que 
“esta labor tiene también un 
enfoque comunitario, ya que 
muchas de las personas que 
residen acáson adultos mayo- 
resqueno pueden realizar es- 
fuerzos físicos exigentes, por 
lo que nuestra ayuda busca 
mejorar sus condiciones de 
vida y brindarles mayor segu- 
ridad”. 

“Queremos que más per- 
sonas se sumen a estos espa- 
cios de voluntariado, porque 
este es solo el comienzo. Du- 
rante el segundo semestre se- 
guiremos impulsando nuevas 
intervenciones, donde los 
mismos voluntarios también 
podrán proponer ideas y tra- 
bajar juntos por un mejor Co- 
piapó”, agregó Alfaro. 3
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